

Heimat- und Geschichtsverein

Aschaffenburg-Schweinheim e.V.
Hensbachstr. 1a – 63743 Aschaffenburg
Tel. (06021) 7 93 86 65 oder 56 05 87

www.schweinheim.info **WIR LIEBEN HEIMAT**

mail@hugv-schweinheim.de

Geschäftsstelle mittwochs von 10 bis 16 Uhr geöffnet



Bericht von der Busfahrt ins fränkische Freilandmuseum Bad Windsheim

Der Bus von Seitz-Reisen startete am vergangenen Samstag pünktlich in der Hensbachstraße in Schweinheim.

Ein herrlich strahlender Herbsttag hob unsere Stimmung während der Busfahrt, die über die A3 Richtung Würzburg ging. An der Ausfahrt Ochsenfurt verließen wir die Autobahn und fuhren über Landstraßen durch unser wunderbares Frankenland. Bei dieser Fahrt genossen wir herrliche Ausblicke mit phantastischer Weitsicht. Bäume und Sträucher am Wegesrand zeigten sich in herrlich bunten Herbstfarben. Nach gut zwei Stunden kamen wir in bester Stimmung und voller Erwartung an unserem Ziel an. Nachdem die Kosten für die Führungen und der Eintritt beglichen waren, führte uns ein kurzer Spaziergang zur Gaststätte am Kommunbrauhaus.

Dort konnten wir in der historisch gemütlich eingerichteten Gaststube unser Mittagessen einnehmen. Die Speisekarte bot vielfältige fränkische Schmankerl.

Für die sich anschließenden Führungen waren wir in zwei Gruppen aufgeteilt. In den darauffolgenden 90 Minuten waren wir überrascht von Vielfalt und Zustand der historischen Häuser und Ausstellungsstücke, die uns immer wieder an unsere Kindheit erinnerten. Kleine Anekdoten zum Verhalten in der damaligen Zeit verleiteten uns Zuhörer zum Schmunzeln. So haben wir auch erfahren dürfen was ein „Tropfhaus“ ist.

Bevor wir uns für die Heimreise zum Busparkplatz begaben, konnten wir zum Abschluss im Biergarten noch im Freien Kaffee und Kuchen genießen.

Dieser erlebnisreiche Tag wurde bei der Heimfahrt durch eine wunderbare untergehende Abendsonne gekrönt.

Herbert, unser Busfahrer, brachte uns sicher und pünktlich wieder nach Schweinheim und erhielt einen hoch verdienten Beifall.

Den Teilnehmern hat die Tagesreise sehr gut gefallen und beim Aussteigen kam die Frage auf: „Wann fahren wir denn wieder in unser schönes Frankenland.“

*Wikipedia schreibt dazu: Tropfhaus oder Trüpfhaus ist ein Begriff aus dem Fränkischen. Es handelt sich dabei um kleine Häuser, bei denen das Grundstück nicht weiter reichte, als die vom Dach herabfallenden Wassertropfen fielen, daher Tropfhaus.

HUGV_Schweinheim_MTB_20231026_Busfahrt_Raetsel_KIW43.odt

Gab es im historischen Aschaffenburg schon Halloween?



Halloween wird seit einigen Jahren auch in Deutschland gefeiert. Einige von uns können sich noch an die amerikanischen Siedlungen erinnern, bei denen Ende Oktober Halloween gefeiert wurde und wir deutschen Kinder uns amüsierten, weil wir meinten, die Amis feiern Fasching schon im Oktober.

Wer weiß, an welchem Gebäude diese Maske angebracht ist, schickt uns die Auflösung bis Mittwoch, 8. November 2023 per Mail oder als Ausschnitt in unseren Briefkasten.

Als Preis winkt ein Buch zur Aschaffenburg Geschichte.

Bei mehreren richtigen Einsendungen entscheidet das Los.

Lösung: Name:

Telefon: Anschrift:



Aufmerksame Zuhörer.



Blick in die historische Gaststätte.

Impressionen von unserer Busfahrt nach Bad Windsheim Weitere Aufnahmen finden sie in unserem Schaukasten!



Ein antiker Kanonofen in der Schule.



Das Badhaus, ein Schmuckstück.



So wie Schule früher war.



Jetzt wissen wir, was ein Tropfhaus ist.